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№２３１０ 第９回例会 ２０１３．９．５ 曇  

点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：大網庄一郎 SAA 

ソング：君が代、奉仕の理想 

 

会長挨拶 

                      須藤 隆 会長 

 

皆さんこんにちは。今週の日曜日に情報研究会

に参加してまいりました。今年度はガバナーの強い

意向で全分区の各クラブから２名のベテランロータ

リアンを一堂に集め、その人たちに２～３年以内の

比較的新しい会員に対し、ロータリーの何たるかの

教育を含め、きちんとしたオリエンテーションをして

もらうことを目的に開催されました。 

研究会では、２人のパストガバナーが基調講演

を行い、「ロータリーのエポックメーキングの事柄」と

「人生を豊かにするロータリー」が演題でした。講演

のなかでは主にロータリーの奉仕の理念の変遷に

ついて話がありました。社会奉仕のロータリーの理

念は「利己と他利との調和」にあるとし、「無我の奉

仕」から「超我の奉仕」さらには、「最も奉仕するもの、

最も報われる」との実践的な倫理原則がロータリー

の哲学でもあるとしています。更に、１９２３年にセン

トルイス国際会議でロータリー運動の本質を巡って

原理と実践を体系的にまとめあげた３４号議案が提

起されました。 いわゆる「決議２３－３４」であります。

これは手続き要覧の１１４頁に掲載されており、ロー

タリーの奉仕の理想を謳った声明文であり、ロータ

リアンの指針でもありますので是非読みなおしても

らいたいとの話がありました。 

もう一つだけ記憶に残っている内容を紹介します。

それはロータリアンに対する教育の難しさです。す

なわち、「ロータリーは会社の縦社会とは異なり、一

国一城の主の集まりであり、その人たちを教育する

などできるはずがない。従ってロータリーのような横

社会でのリーダーシップは、自己抑制、忍耐、多様

性、高潔性等を尊重しながら話し合っていくことで

ある。ロータリアンの関係は少なくとも親分・子分の

関係、先輩・後輩の関係ではなく対等の関係である。

従って指導することでなく話し合うことである。決し

てトップダウンでもなく、ボトムアップでない。対等の

関係で常にお互いが向上心を持つことである。」以

上が１時間の講演の私の記憶に残ったエッセンス

です。 

基調講演の後、「会員増強の意義」、「例会の重

要性」および「職業奉仕の重要性」について１４のテ

ーブルに分かれて討論が行われ、テーブルごとに



 

 

代表者が話し合われた内容を発表しました。例会

の重要性についてはいろいろな意見が出されまし

たが、ともかく声を掛け合い、楽しく、会員が触れ合

う友愛の集いであるべきで、外部卓話、会員卓話

等を通じて自己研鑚の学びの場である等が代表的

な意見でした。 

会員増強に関しては、昨年、千葉県は会員減少

に歯止めかかり１６名増員したとのこと、今年は３千

名の会員達成を目標に各クラブで努力してほしい

とのガバナーからの要望がありました。 

 

幹事報告 

山田昌雄 幹事 

 

木更津東ロータリークラブから創立４５周年記念

の記録ＣＤが送られてきましたので、ご覧になりた

い方は申し出て下さい。 

 

委員会報告 

国際奉仕・Ｒ財団両委員会合同セミナー報告 

若鍋武良・千葉一利 各委員長 

国際奉仕・ロータリー財団両委員会の合同セミナ

ーが、８月３日に千葉市で開かれ、両名で出席して

来ましたので、報告します。 

テーマは「実践的な国際奉仕活動と未来の夢計

画」で、Ｒ財団委員長から「未来の夢計画スタート」、

国際奉仕委員長からは「クラブに有益な未来の夢

計画」と題しそれぞれ卓話があり、東京北ＲＣよりグ

ローバル補助金を使ってタイで実施された事業の

体験談が映像で発表されました。午後はグローバ

ル補助金奨学生との対談、グローバル補助金の進

捗状況・地区補助金の使い方（対談形式）など盛り

だくさんの日程でした。今年度２０１３－１４年度から

未来の夢計画が導入されました。各クラブで新規の

プロジェクトを計画し、ロータリー財団の資金を活用

するように、との要望がありました。 

 

卓話 

私が出会った珠玉の言葉 

                     榎本守男 会員 

 
皆さん、こんにちは。本日は前年度２月以来の卓

話です。前回は、習いたてのギターを皆様に聞い

ていただきましたがお恥ずかしい限りで、思い出し

ただけで冷や汗が出てきます。あの時は、ギターを

弾ける喜びと勢いだけで皆さんの前で披露させて

いただきました。まさに怖いもの知らずでのトライで

した。ヤマハの教室に通い始めて今月で丁度１年

が経過しました。 

月３回月曜日の１９時に家を出て２０時からレッス

ン開始です。３人のグループレッスンで、同年代が

１名、３０代が１名です。未経験者ばかりで悪戦苦

闘しながらなんとか続いております。当初の習う楽

しさが褪せてきたのは、自分で描いていたよりも上

達していない事が気になりだしたからです。いまだ

に小指と薬指が動かない。目で楽譜を追えない。

リズムがとれない。他の人についていけない。まさ

に、ないないづくしでストレスを感じております。そし

て、今では落ちこぼれ感持ちつつそれを楽しみに

変えてレッスンに励んでおります。 

私が気づいた「落ちこぼれのメカニズム」ですが

①～⑩まであります。 

①練習をしない ②皆についていけない ③指導

が理解できない ④何を質問したらいいのかわから

ない ⑤今更と思ってしまう ⑥ほかの人が羨ましく

なる ⑦自分には才能がないと思ってしまう ⑧や

る気が失せる ⑨あきらめる ⑩やめる。今の自分

は⑤の段階にあると認識しています。ストレス解消



 

 

のためのギターでストレスを蓄積するという本末転

倒にならないように気を付けたいと思います。絶望

名人カフカの言葉に「将来に向かって歩くことは出

来ません。将来に向かってつまずくことは出来ます。

一番上手くできるのは倒れたままでいることです」。

少し落ち込んだ時はこんな言葉が心に沁みてきま

す。そんな事ぐらいで弱音を吐くなと肩を押してくれ

てる気がします。 

しかし、さあ行こうと言うときは高揚感をそそるニ

ーチェの言葉が必要だと思います。「矢のごとく飛

翔せよ」。高みに向かって飛び出したい気持ちを誘

発します。歴史上の文学者、哲学者、宗教家は私

たちに珠玉の言葉を残してくれましたが、私自身が

触れ合った人たちの言葉も何にも代えがたい価値

があります。今日は、心に残る有難い言葉の紹介で

スピーチを進めていきます。 

小学時代の恩師Ｎ先生が寄せ書きに書かれた

言葉です。「らしくありたし」最近まで意味が理解で

きませんでした。男は男らしく、女は女らしく。若者

は若者らしく。勝手にこのような解釈をしていました

が、何か釈然としないものがありました。少し前ＮＨ

Ｋの教育テレビを見ている時に偶然、生活詩人とい

われている石垣りんの「表札」という作品を取り上げ

ていました。その詩に出会ったとき「らしくありたし」

の意味するところがやっと理解できました。「自分は

自分らしくありたい。自分らしく生きろ」恩師にいま

改めて感謝します。石垣りん「表札」を紹介します。 

表札  石垣りん 

自分で住むところは 自分で表札を出すに限る 

自分の寝泊りする場所に他人がかけてくれる表札

はいつもろくなことはない 

病院へ入院したら病室には石垣りん様と様が付いた 

旅館に泊まっても 部屋の外に名前は出ないが 

やがて焼き場の かまにはいるととじた扉の上に 

石垣りん殿と札がさがるだろう 

そのとき私がこばめるか？ 

様も 殿も 付いてはいけない 自分の住むところ

には自分の手で表札をかけるに限る 

精神の在り場所もハタから表札をかけられてはなら

ない 

石垣りん それでよい 

私の恩師も、この詩の最後の二行に表現されて

いるように、自分らしく、芯のある生き方をしなさいと

送ってくださったのかなと遠い昔に思いを巡らせて

います。 

次に私の長男の小学校のＣ校長先生（現在当ク

ラブ会員）卒業時の色紙に「タフで強く生きろ」の言

葉。健康な体にタフな精神力を備えて人生を歩め

との激励の言葉として胸に収めております。 

続いて当クラブのＳ会員「打てばわかるよ」 

ゴルフで最終ホール最後の勝敗決着のパット。

緊張の一瞬、私は、普段と同じようにＳ会員にどう打

てばいいのかアドバイスを求めました。これが、その

時に発された言葉です。すべてに通じる含蓄のあ

る言葉を頂き感謝しております。ちなみに、この最

終パットまっすぐ強く打ちカップインしました。 

最後にやはり当クラブⅠ会員「金に糸目はつけ

ないでくれ」もう１０年以上前になりますが、メルボル

ンで開催された国際大会に出席をしたときです。同

行した近隣クラブの方がオペラハウスを望めるハー

バーブリッジの下にあるテラスレストランで、意識不

明になりました。緊急にレスキューを手配し、その手

当の最中に出た言葉です。おかげでその後無事大

会に出席できました。旅先で何かあれば訪問先の

言葉に訳して使ってください。 

以上思い出の言葉を紹介して私の個人卓話にさ

せていただきます。聞き上手な皆さんに改めて感謝

します。 

これより会員増強に関する卓話を行います。 

去る８月９日、クラブ奉仕委員会セミナーが千葉

市の文化プラザで開催されました。出席対象者は

増強委員長と広報委員長でした。したがって志波

会報委員長と私と出席しました。 

１３時開会でした。この会議では、プログラムから

推察してグループ討議がメインのはずが、そこまで

に時間を使ってしまい、かなりあわただしい意見交

換となり、あまり収穫はありませんでした。私の所属

するグループは、かつては４０名以上在籍したクラ

ブが現在は約半数の２０名位に減少しているクラブ

でした。座長を務め意見のとりまとめをしましたが、

悩みはどのクラブも同じでした。基本的には自分自

身が楽しめ、在籍の意義を実感できるクラブでなけ



 

 

ればならないとの結論に達した。 

今年度は地区からは４人組行動隊実行隊といっ

た増強の行動指針が示されています。ターゲットは

女性、青年会議所、商工会青年部、ＰＴＡのＰ連、

銀行または得意先に紹介を請う、退職者、趣味の

会、友人、ライオンズを辞めた人、等々です。元気

のあるクラブには新戦力が必要です。本年度は増

強に尽力、神力、仁力していただきたい。 

これを踏まえて、富津中央ロータリークラブでは、

同好の士で班編成をします。 

１、囲碁将棋班 ２、麻雀班 ３、バンド（音楽）４、

宴会班 ５、ゴルフ班 ６、ハワイアン班 以上６グル

ープで行動隊を編成します。重複して属してくださ

い。行動計画については、次週９月１２日増強フォ

ーラムを予定していますので、その時発表します。

皆さんのご意見もお聞かせください。 

 

ユニセフサポートゴルフ大会への参加について                

大網庄一郎 会員 

当クラブとして過去４回連続して参加し、協力し

てきましたが、今年も下記の通り依頼がありましたの

で、都合のつく会員の参加をお願いします。 

期 日 ： 平成２５年１０月１６日（水） 

場 所 ： 鹿野山ゴルフ倶楽部 

申し込み期限 ： ９月１２日の例会日までに。 

 

病状報告          

千葉一利 会員 

 
いろいろご心配をおかけしました。私の病気のこ

とについて報告します。８月１９日（月）に入院、２０

日（火）に膀胱の手術をしました。ガンは尿管と膀胱

の連結している近くにあり、しかも深く入り込んでい

たため全部取る事が出来ませんでした。 

今後の治療には二通りあるということです。１つの

方法は、人口膀胱にしてガンをきれいに取る。しか

し、手術には７～８時間かかるようです。もう１つの

方法は、現在の状態で残ったガンに放射線をあて

治療する、それでも大きくなるので、年２回ぐらいけ

ずり取るという方法です。前者は高齢で、心臓の病

気があるので無理、結局後者がいいだろうというこ

とになりました。 

――中略―― 

入院は丁度２週間でした。その間、須藤、若鍋、

高島の各会員に来て頂き有り難うございました。ま

た心配してくださった全会員の皆様に心よりお礼を

申し上げます。 

 

ニコニコＢＯＸ 

高橋裕之 親睦担当委員 

＊平川恵敏 来週長男の結婚式の為、パリに行き

ます。申し分けありませんが、次回の

例会を休ませていただきます。 

＊千葉一利  しばらく休ませていただきました。 

＊榎本守男  卓話をさせていただいて。 

小野恒靖   １１月３０日に開催される卓球の全国

大会に参加することになりました。 

全 会 員  千葉先生、お帰りなさい。白石さん、

お米有り難う。 

             ＊＞1,000 円 合計 19,000 円 

 

出席報告 

               白石幸久 出席担当委員 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 21/20 16 4  80.00%

前回 21/19 15 4  78.95%

 

理事会報告 

１） 9 月度のスケジュールについて 

 9/12 会員増強フォーラム 

 9/19 会員卓話（永島、高橋） 

 9/26 外部卓話（富津市指導主事） 

 10/3 結婚・誕生祝、理事会 

２） 出席規定適用免除承認 榎本守男、平川恵敏 


